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第四屆黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會  

第十九次會議記錄  

 

 

日期：  二零一四年十二月十六日 (星期二 ) 

時間︰  下午二時三十分  

地點：  九龍黃大仙龍翔道 138 號  

     龍翔辦公大樓 6 樓黃大仙區議會會議室  

 

 

出席者：  

 

主席：  

 

 

何漢文先生 , MH 黃大仙區議會議員  

  

副主席：  

 

 

黃逸旭先生  黃大仙區議會議員  

  

委員：  

 

 

李德康先生 , MH, JP 黃大仙區議會主席  

黃錦超博士 , MH 黃大仙區議會副主席  

何賢輝先生  黃大仙區議會議員  

簡志豪先生 , BBS, MH, JP 黃大仙區議會議員  

郭秀英女士  黃大仙區議會議員  

黎榮浩先生 ,  MH 黃大仙區議會議員  

李達仁先生 , BBS, MH 黃大仙區議會議員  

莫仲輝先生 , MH, JP 黃大仙區議會議員  

莫健榮先生  黃大仙區議會議員  

莫應帆先生  黃大仙區議會議員  

蘇錫堅先生  黃大仙區議會議員  

譚美普女士  黃大仙區議會議員  

袁國強先生  黃大仙區議會議員  

李沛禧先生  食物環境衞生事務委員會增選委員  

吳智培先生  食物環境衞生事務委員會增選委員  

  

因事缺席者：  

 

 

陳安泰先生  黃大仙區議會議員  

丁志威先生  黃大仙區議會議員  

黃國恩博士  黃大仙區議會議員  

鄺因華先生  食物環境衞生事務委員會增選委員  

白宛蘭女士  食物環境衞生事務委員會增選委員  
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列席者：  

 

郭智全先生  工程師 /九龍 4 渠務署  為議程二

列席會議  

    

張瑞珍女士  黃大仙區環境衞生總監  食物環境衞生署  

柯靜茵女士  衞生督察 (防治蟲鼠 ) 食物環境衞生署  

梁明泉先生  黃大仙區助理警民關係主任  香港警務處  

陳啟華先生  高級環境保護主任 (區域東 )2 環境保護署  

盧燕文女士  房屋事務經理 (黃大仙二 ) 房屋署  

霍五妹女士  黃大仙區副康樂事務經理 1 康樂及文化事務署  

鄺偉健先生  高級行政主任 (地區管理 ) 黃大仙民政事務處  

文家欣女士  行政主任 (地區管理 )1 黃大仙民政事務處  

陳凱程女士  行政主任 (地區管理 )2 黃大仙民政事務處  

 

秘書：  

 

徐佳佳女士  行政主任 (區議會 )1 黃大仙民政事務處  

 

 

主席致開會辭  

  

 主席歡迎各與會者出席黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委

員會 (食環會 )第十九次會議。  

 

 

一   通過黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會二零一四年十

月二十八日第十八次會議及二零一四年十二月四日特別會議的

會議記錄  

 

2. 食環會二零一四年十月二十八日第十八次會議及二零一四年十

二月四日特別會議的會議記錄獲得通過，無需修改。  

 

 

二   食物環境衞生事務委員會第十八次會議進展報告  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 41/2014 號 ) 

 

有關牛池灣鄉水渠淤塞的事宜  

 

3. 主席歡迎爲此議程出席會議的渠務署工程師 /九龍 4 郭智全先生。  
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4. 主席表示委員已於上次食環會會議指出牛池灣鄉的渠口對鄉民

出入，尤其是長者或幼童，所構成的即時危險，因此必須盡快進行工程

將渠口蓋好。  

 

5. 郭智全先生表示渠務署將會在上述牛池灣鄉的渠口加設渠蓋，

預計有關工程將於二零一五年一月完成。  

 

6. 委員讚賞渠務署能以公衆利益為先，進行有關工程。同時希望

在涉及公衆利益的事情上，各政府部門可加強協調，做到以民為本。  

 

 

三 (i) 黃大仙彩虹道巴士總站公廁翻新工程  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 42/2014 號 ) 

 

7. 食物環境衞生署 (食環署 )黃大仙區環境衞生總監張瑞珍女士介

紹文件。  

 

8. 委員就議題所表達的意見綜合如下：  

 

(i)  根據過往經驗，女廁往往較多使用者排隊，而政府亦建

議男女廁廁格的比例應為一比一點五，因此建議食環署

應趁此翻新工程將女廁廁格比例提高；   

 

(ii)  過往公廁進行翻新工程時男廁會以粉藍色為主調，而女

廁則會以粉紅色為主調，但近期曾進行翻新的公廁則以

白色為主，建議食環署應選用不同顔色的瓷磚以分辨男

女廁，並為廁所加添色彩；及  

 

(iii)  政府應提升區議會在環境衞生事務的參與度及決策權，

讓議員可代居民反映意見。  

 

9. 張瑞珍女士感謝委員的意見及表示會向署方反映，她的回應綜

合如下：  

 

(i)  有關公廁翻新工程早於一年前已定案，當時政府尚未提

出男女廁廁格的比例應為一比一點五的建議，而署方在

規劃公廁翻新工程時已盡量因應情況提高公廁面積的使

用率，及在男女廁廁格比例方面取得平衡；及  
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(ii)  是次翻新工程公廁牆身將採用象牙白色瓷磚，而地面則

會鋪設淺蝦肉色瓷磚；男廁入口會採用咖啡色瓷磚而女

廁入口則會採用淺蝦肉色瓷磚以作區分。  

 

 

三 (ii) 黃大仙區二零一五年度歲晚清潔大行動  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 43/2014 號 ) 

 

10. 張瑞珍女士介紹文件。  

 

11. 主席要求食環署關注歲晚非法擺賣的情況。  

 

 

三 (iii) 二零一五年黃大仙區第一期滅鼠運動  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 44/2014 號 ) 

 

12. 食環署衞生督察 (防治蟲鼠 )柯靜茵女士介紹文件。  

 

13. 委員指出區內某些地點，例如樂富廣場、牛池灣鄉及美東邨美

德樓一帶鼠患問題嚴重，要求食環署加強巡查及清理，並與有關管理公

司或政府部門溝通，協助他們進行滅鼠。  

 

14. 柯靜茵女士表示會與領匯及房屋署跟進樂富廣場及美東邨的鼠

患問題，同時亦會於牛池灣鄉加強巡查及清理，杜絕鼠患。  

 

 

三 (iv) 黃大仙區各分區委員會會議所討論的食物環境衞生事宜  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 45/2014 號 ) 

 

15. 委員備悉文件。  

 

 

三 (v) 街道管理進展報告  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 46/2014 號 ) 

 

16. 委員指出區內某些地點，例如鑽石山金塔墳場、慈雲山中央球

場、慈愛苑、慈樂邨、竹園邨及東頭邨一帶經常有流浪貓狗及野鴿出現。

更有人餵飼該些貓狗及野鴿，使更多流浪貓狗及野鴿聚集及繁衍，造成
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噪音及衞生問題。委員認為餵飼流浪貓狗及野鴿等同隨地丟棄食物殘

渣，建議食環署引用《公衆衞生條例》檢控該等人士，以加強阻嚇。委

員指出該等人士每日通常在固定時間餵飼，因此搜證並不困難，而且現

在科技發達，食環署人員亦可拍照作為證據。同時，政府亦應加強教育

市民不要餵飼流浪貓狗及野鴿。  

 

17. 張瑞珍女士回應指署方會派員到上述地點跟進，如有足夠證據，

會提出檢控。  

 

18. 主席要求漁農自然護理署 (漁護署 )派員出席下次食環會會議，

報告漁護署近月在黃大仙區就紓緩流浪貓狗及野鴿問題而進行的相關行

動。同時要求食環署提供檢控數據供委員參考。  

 

 

四   其他事項  

 

19. 主席要求房屋署及食環署於會後跟進啟德花園於行人通道放置

垃圾桶所造成的衞生及觀感問題。  

 

20. 主席呼籲議員出席將於二零一五年二月十六日舉行「黃大仙區

清潔日 2015」活動。  

 

 

五   下次會議日期  

 

21. 食環會第二十次會議定於二零一五年三月十日 (星期二 )下午二

時三十分舉行。  
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